



Le Gouverneur yoyotte-t-il ?

L'illettrisme et l'éducation de base sont étroitement liés au niveau de pauvreté, de santé et de prospérité économique ! « Ah, non ! », vous dites-vous in petto. « Il ne va pas recommencer ! C'était le sujet de son mot du mois dernier ! Le Gouverneur yoyotte-t-il déjà ? ».

Laissons cette question aux experts... Le développement économique et social est le sixième axe stratégique du Rotary. Le saviez-vous ?

Mais qu'est-ce que «le développement économique et social» ? La réponse définitive ne sera sans doute pas donnée ici. Il est par contre sûr que cette notion a évolué dans le temps.

En 1961, François Perroux¹ en donnait la définition suivante : « la combinaison des changements mentaux et sociaux d'une population qui la rendent apte à faire **croître** cumulativement et durablement **son produit réel et global** ». La notion était alors purement économique, liée au concept de croissance industrielle propre à cette période d'après-guerre.

En 1992, Jean Ronald Legouté² y ajoute « **une hausse du bien-être social** » qui passe par «l'urbanisation, l'industrialisation, l'alphabétisation et la formation.» La notion s'élargit alors de l'idée de qualité non mesurable qui commence à sortir de l'économie pure. On y retrouve des notions d'urbanisation (facteur social) et de formation (développement humain).

En 2001, les objectifs du Millénaire des Nations Unies pour le développement précisent qu'«il a pour objectif de créer un environnement dans lequel **les individus puissent développer pleinement leur potentiel** et mener une vie productive et créative, en accord avec leurs besoins et leurs intérêts». Le développement économique n'apparaît plus si ce n'est dans le souci de s'inscrire dans un **développement durable**, défini en 1987 dans le rapport Brundtland des Nations Unies, comme répondant «aux attentes des générations présentes à satisfaire leurs besoins sans compromettre la capacité des générations futures de répondre aux leurs».

Et le Rotary dans tout cela, me direz-vous ? Comme toujours, il est actif et à jour !

« Chômage, sous-emploi, manque de formation, absence de perspectives économiques mais aussi de protection sociale constituent les principales causes de la pauvreté. Pour les personnes vulnérables, l'emploi est le seul moyen d'améliorer leur quotidien. **La création d'emplois de qualité est donc essentielle pour instaurer des conditions économiques et sociales durables ainsi que pour venir à bout de la pauvreté**, notamment chez les femmes, les personnes handicapées, les jeunes et les personnes en situation d'extrême pauvreté »³. Le document cité en référence souligne que **la réduction de la pauvreté passe par la génération de revenus et le développement des entreprises**. Dans le plan Vision pour l'avenir, le Rotary a aussi réfléchi à comment intégrer la durabilité dans ses actions⁴.

Vous avez donc le programme. À vos clubs de mettre en place les actions locales et/ou internationales pour un développement économique et social durable, source de réduction de la pauvreté à travers le monde.

Alors, avec votre club, agissez « au service de l'humanité » !

Et, finalement, non : le Gouverneur ne yoyotte pas encore !

Patrick Liénard

Gouverneur 2016-2017



¹ **François Perroux** est un économiste français né le 19 décembre 1903 à Saint-Romain-en-Gal (Rhône), aux portes de Lyon.

² **Jean Ronald Legouté** est un économiste canadien de l'Institut d'études internationales de Montréal.

³ [Actions de développement économique et local - Stratégies.](#)

⁴ [Le développement durable - Guide du Rotarien.](#)





QUELQUES DATES À INSCRIRE SUR VOS AGENDAS :

ATTENTION ! CHANGEMENT DE DATE !

Vendredi 17, samedi 18 et dimanche 19 mars 2017

[Espoir en tête](#). Projection du nouveau film de Disney « La Belle et la Bête ». Notre avant-première aura lieu le **18 mars 2017** avec possibilité le 17 ou le 19 mars.

Vendredi 17 mars (pm) et samedi 18 mars 2017

[Séminaire de Formation des Présidents Élus](#) (SFPE) et [Assemblée de Formation du District](#). Ces journées sont consacrées aux présidents élus et aux membres de leur comité pour l'année rotarienne suivante. Informations, organisation, coordination, rencontres et partage avec l'équipe du District et avec les représentants des autres clubs.

Futurs présidents, membres de comité, ne manquez pas ces formations !

Du mercredi 19 au dimanche 23 avril 2017

[Rotary Youth Leadership Awards](#) (RYLA). Préparez des jeunes à devenir la prochaine génération de décideurs lors d'un séminaire du RYLA. **Diffusez** l'information autour de vous et **recherchez** des candidats **dès maintenant**.

Ce programme est très riche et permet l'éclosion et l'épanouissement de jeunes leaders grâce au Rotary. Ils s'en souviendront !

Samedi 10 juin 2017

[Centième anniversaire de la Fondation](#). **Pensez-y**, mettez ce point à l'ordre du jour de vos réunions. Quelles initiatives votre Club va-t-il prendre pour célébrer cet anniversaire ?

ATTENTION ! CHANGEMENT DE DATE !

Samedi 17 juin 2017

[Conférence de District](#). La Conférence est un moment d'échange entre tous les rotariens du District sur les expériences de l'année rotarienne écoulée et l'occasion de participer à un grand rassemblement autour d'un thème choisi par le Gouverneur à la fin de son mandat. Encore une Conférence de District !

Un nouveau format vous sera présenté cette année ! Alors, inscrivez dès maintenant cette date sur votre agenda.

A tous les clubs

Le Gouverneur vous rend visite ! Vous êtes tous contents de le recevoir. Mais n'en faites pas trop ; ce n'est pas indispensable ! Ne serait-ce pas l'occasion de faire une soirée « bol de riz » et de consacrer les économies ainsi faites à une action. Le Gouverneur en sera ravi (tant pour l'action que pour sa ligne !)

CENTENAIRE DE LA FONDATION ROTARY

Comités n'oubliez pas de préparer une journée spéciale pour célébrer ce centenaire ! C'est une formidable occasion de communiquer sur le Rotary.

Dans le District 1710, une action commune à tous les clubs marquera ce centenaire. Il est proposé que le **samedi 10 juin 2017**, chaque club du District organise une célébration particulière pour le centenaire de la Fondation incluant la plantation d'un « **arbre du centenaire** » dans un espace public de la commune dont il dépend.

D'autres initiatives peuvent bien sûr être prises par chaque club pour célébrer le centenaire de la Fondation, et permettre ainsi une communication plus importante sur les activités du Rotary International.

Pour en savoir plus sur les initiatives que les clubs peuvent prendre à cette occasion, [cliquez sur ce lien](#).



THE ROTARY FOUNDATION



YEARS OF DOING GOOD IN THE WORLD



100 ans à faire le bien dans le monde

